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C’est un certain nombre d’informations qui ont poussé le ministre de l’environnement 

Blaise AHANHANZO-GLELE à frapper du poing sur la table. Depuis quelque 

temps, la gestion des ressources naturelles et plus précisément celle du parc national 

de la Pendjari suscite des critiques acerbes. En effet, deux mois seulement après sa 

nomination à la tête du ministère de l’environnement, Blaise Ahanhanzo-Glèlè a dû 

procéder à des vérifications, suite aux informations selon lesquelles la zone dite 

tampon serait indûment occupée par des agriculteurs. Il y avait également des 

menaces sur les animaux surtout les éléphants qui font l’objet de chasse ciblée ainsi 

que la descente fréquente des exploitants forestiers qui ont jeté leur dévolu sur les 

espèces rares protégées existant dans le parc. C’est le motif des fréquentes tournées 

de ce ministre dans les départements de l’Atacora-Donga et du Borgou-Alibori. C’est 

ainsi que la deuxième descente du 11 Septembre 2011 lui a permis de se rendre dans 

le parc de la Pendjari en compagnie du Directeur général des forêts et des ressources 

naturelles (Dgfrn), du Directeur technique du Centre national de gestion des réserves 

de faune (Cenagref), du Directeur du parc de la Pendjari, des maires de Kérou, 

Kouandé et Péhunco et du député Issa Azizou, ex-directeur général des forêts et 

ressources naturelles. Le constat est effectif et rend compte de l’occupation. Au terme 

des explications données par les uns et les autres sur le terrain pour éclairer le 

ministre de l’environnement, il a été convenu qu’il faut prévenir afin d’arrêter les 

menaces réelles sur le parc de la Pendjari qui attire beaucoup de touristes. Or, les 

actions destructrices de l’homme font fuir les animaux rares vers d’autres pays 

comme le Burkina-Faso. Selon nos informations, après la visite du parc, le ministre a 

convoqué une réunion avec le personnel du Cenagref en poste dans l’Alibori. La 

réunion a été élargie aux gardes-faunes et aux membres de l’AVIGREF. Les 

directeurs concernés ont été relevés de leurs fonctions. Pour l’heure, ils sont 

remplacés par des intérimaires, en attendant une nomination définitive. Par ailleurs, 

les gardes-faunes ont dénoncé vertement ce qu’ils appellent la mauvaise gestion du 

parc, l’injustice et les menaces que profèrent à leur endroit leurs supérieurs 

hiérarchiques. Ils ont également fait part au ministre de la diminution persistante et 

inquiétante du nombre d’animaux dans le parc sans oublier plusieurs mois d’arriérés 

de salaire qui leur sont dus. Le représentant des Avigref présents a simplement lâché 

que le parc de la Pendjari est constamment en danger. Les maires concernés ont ainsi 

demandé au ministre Blaise Ahanhanzo-Glèlè de parer au plus pressé pour arrêter 

l’hémorragie qui détruit les réserves naturelles. Evènement précis: du 20 juillet 2012 

 

Commentaire [MSOffice1]: Ceci est 

une situation du Parc National du W Bénin 

et non du Parc National Pendjari 

Commentaire [MSOffice2]: Manque 

de précision. Néanmoins, c’est une situation 

du Parc National W Bénin 

Commentaire [MSOffice3]: Faut, Il 

n’est pas arrivé dans le parc Pendjari en 

Septembre 2011 

Commentaire [MSOffice4]: Faut. Il 

était dans le parc Pendjari en visite privée et 

au mois d’Août. Aucun des responsables 

citées n’était avec lui.  

Commentaire [MSOffice5]: Le Parc 

Pendjari est dans l’Atacora. Comment peut-

on parler des situations de ce parc sans la 

présence d’aucun de ses responsables ? 

Commentaire [MSOffice6]: Selon 

l’alinéa 2 de l’article 16 du décret 96-73 du 

2 avril 1996 portant création, attributions et 

fonctionnement du CENAGREF, « Le 
personnel du CENAGREF est recruté par 

appel à concurrence ». Il n’y a donc pas de 

nomination mais des recrutements 
transparents.  

Avant la présente crise, les négociations 

étaient en cours pour recruter le 

DG/CENAGREF aussi par appel à 

concurrence. C’était le dernier poste et donc 

revenir à une nomination dans les parcs 

serait un grand recul dans la gestion 

transparente et compétitive du centre.  

Commentaire [MSOffice7]: Imaginez 

les résultats si pour une réforme touchant 
les cadres supérieurs de son Ministère, le 

Ministre consulte uniquement les agents de 

liaison et les chauffeurs ? C’est exactement 

ce qui a été fait par les nominations des 

nouveaux directeurs de parc. 

Commentaire [MSOffice8]: Situation 
du parc national du W Bénin. Il n’y a 

encore eu aucun arriéré de salaire dû à un 

membre ou à l’ensemble du personnel de la 

Pendjari. Les rapports financiers et les 

pièces comptables le témoignent. 

Commentaire [MSOffice9]: Qui est 
ce représentant AVIGREF Pendjari ?  

Commentaire [MSOffice10]: Qui 

sont ces Maires ? Il est bien de les nommer 

pour la transparence de l’information. 



 

Protection de la faune béninoise: Le Ministre Blaise Ahanhanzo visite les parcs 

Pendjari et W ce jour 

Posté Jul 31 2012 sur http://parcs-pendjari-et-w.overblog.com 

Le Ministre de l’environnement, de l'Habitat et de l'Urbanisme (MEHU), Blaise 

Ahanhanzo Glèlè effectue une descente ce jour lundi 30 juillet 2012 au niveau du 

Parc national de la Pendjari et du parc W. En compagnie du Directeur Général des 

Forêts et Ressources Naturelles (DGFRN) et celui du Cenag...ref, il effectuera en 

hélicoptère cette visite qui lui permettra de constater les avancées notables 

enregistrées sur le plan de la protection du patrimoine naturel. Le Ministre Blaise 

Ahanhanzo-Glèlè veut constater en personne le niveau d’exécution des grands 

programmes de restauration de la faune béninoise entamée sous son égide. Très tôt 

informé de la menace sur la faune béninoise, il a sans attendre élaboré depuis sa 

nomination un plan intégré de gestion des principaux patrimoines que sont le parc 

Pendjari et le parc W. La première stratégie mise en place a été d’associer toutes les 

parties prenantes à ce projet de refonte. Ainsi, il a effectué en septembre 2011, une 

visite dans les départements de l’Atacora-Donga et du Borgou-Alibori, ce qui lui a 

permis de constater l’état de l’occupation de la zone dite tampon par les agriculteurs 

et les menaces sur les animaux. Le représentant des Avigref présents a déclaré que le 

Parc Pendjari est constamment en danger. La question avait atteint un niveau tel que 

les autorités communales de Kérou, Kouandé et Péhunco s’en sont saisis et on appelé 

le ministre à arrêter l’hémorragie. Grâce à son lobbying constant auprès des gardes 

faunes, il a réussi à cerner les raisons du blocage et entamé depuis lors, une stratégie 

qui rassure tout le monde. Les multiples séances de travail tenues avec ceux-ci ont 

permis de lever les principales entraves et ouvrir la voie d’une vraie refonte de ce 

secteur sensible. C’est dans ce climat de paix retrouvée que le Ministre Balise 

Ahanhanzo-Glèlè se rend dans le nord ce jour pour constater les retombées des efforts 

consentis de commun accord avec l’ensemble des acteurs du secteur. Les populations 

riveraines qui ont à un certain temps condamné une certaine exclusion retrouve le 

sourire grâce à la nouvelle politique mise en place. Ils auront l’occasion de le lui dire 

de vive voix au cours de ce périple qu’entame ce jour le premier responsable du 

département en charge de la protection de la nature. 

 

Annotation:  

Les informations imprécises et/ou fausses tramées ci-dessus ont été publiées également dans 

d'autres articles de presse. Nous vous invitons donc à une lecture critique et attentive.  

Commentaire [MSOffice11]: Après 

combien de temps de réforme ? 

Commentaire [MSOffice12]: Les 

programmes de restauration de la faune 
s’apprécient à l’échelle de dizaine d’années. 

Que peut-on apprécier en 6 mois sur 

l’évolution du cheptel d’une réserve ?  

Le buffle ou l’hippotrague qui seraient en 

début de gestion au commencement de la 

réforme n’aurait même pas encore mis bas 

dans un laps de temps aussi cout.  

Ces affirmations sont donc des propos 

politiques.  

Commentaire [MSOffice13]: Faut. 
Aucun acteur de terrain n’a été associé. 

Commentaire [MSOffice14]: Il n’y a 
pas eu de visite à la Pendjari en Septembre 

2011 

Commentaire [MSOffice15]: Quel est 
le nom de ce représentant AVIGREF ? 

Commentaire [MSOffice16]: Ces 

Communes sont riveraines du parc national 

du W Bénin et non du parc National de la 

Pendjari. Le cas contraire il faut les 

nommer. 

Commentaire [MSOffice17]: Faut. 
Peut-il avoir de réforme sans officiellement 

écouter les cadres ? De plus le Ministre n’a 

jamais rencontré officiellement le personnel 
du parc Pendjari. C’est seulement à 

l’occasion de la rencontre du 30 juillet qu’il 

y a eu une partie du personnel qui a été 

invitée. De plus le personnel n’a pas été à 

parler.  

Commentaire [MSOffice18]: Où sont 

passés les cadres du CENAGREF si ce sont 

les Garde Faunes que le Ministre consulte 

pour opérer des réformes ? 

Commentaire [MSOffice19]: Faut. 

C’est du montage 


